

# Quatre infos à retenir sur le collège Diwan

Établissement d'enseignement secondaire à statut associatif et sous contrat, le collège Diwan a renouvelé son conseil d'administration. Voici quatre infos à retenir à propos d'un lieu d'apprentissage conjuguant sa singularité depuis bientôt 30 ans.

Olivier Scaglia

## 1 Un effectif stable

Accueillant 158 enfants (dont 49 en sixième, 38 en cinquième, 31 en quatrième et 40 en troisième) pour cette année scolaire 2025-2026, le collège Diwan de Quimper est pour le moment épargné par la baisse démographique. « L'effectif est stable. Il y a davantage de vigilance dans les classes primaires de Diwan », commente Erwan Pianeza, parent d'élève et président du conseil d'administration de l'établissement qui souligne : « 20 % des collégiens sont quimpérois ; les autres viennent de tout le Finistère sud ». L'établissement d'enseignement en langue bretonne par immersion compte aujourd'hui deux classes par niveau. Il fonctionne avec une équipe pédagogique de 24 enseignants et un groupe de six animateurs-surveillants.

## 2 L'internat de Quimper

Un gros atout. Depuis deux ans, l'internat du collège Diwan est installé aux deux étages supérieurs de



À l'arrière-plan : Elen Rubin, Cécile Druet, Erwan Pianeza, Erwan Ar Berr, Virginie Chaney. Au premier plan : Marion Raoul, Rozen Dul, Marc Le Boëté et Morgan Jézéquel et Erwan Le Berr directeur du collège. Le Télégramme/Olivier Scaglia

l'ancienne Ehpad des Bruyères, dans le quartier de Penhars. Il accueille cette année 74 enfants, (pour 96 places). L'internat apporte d'abord une réponse cohérente dans le projet d'enseignement par immersion : les enfants continuent à parler breton sur leur temps de vie hors scolaire. Cette offre d'hébergement constitue aussi un atout pour attirer des élèves dans un plus large périmètre géographique. « C'est, en tous les cas, laboutissement de vingt ans de travail. Une aventure hors normes, de Plogastel-Saint-Germain à Quimper, en passant par l'Île-Tudy », commente Erwan Pianeza. « Dans le prolongement du collège, il contribue à vitaliser ce quartier multiculturel ».

## 3 Budget à l'équilibre mais fragile

Le collège Diwan de Quimper indique un budget de 800 000 €. Principalement consacré à la masse salariale et à l'intendance de l'établissement. La moitié de ce budget est constituée à parts égales de subventions publiques et de l'apport des parents d'élèves.

Erwan Pianeza indique que l'autre moitié est financée par les dons, le comité de soutien et la fédération Diwan. « Nous sommes à l'équilibre. Mais nous devons anticiper sur une éventuelle baisse du nombre d'élèves ou restriction de budget ». Ces données financières figurent sur la liste de questions que le conseil d'administration du collège entend adresser aux candidats des municipales.

## 4 Résultats scolaires : « Ils sont bons ! »

Une façon de repositionner la pédagogie d'un enseignement tout en breton face à certaines idées reçues : « La réussite scolaire de nos collégiens est bonne. Un seul élève n'a pas eu le Diplôme national des collèges en juin 2025 », souligne le parent d'élèves qui invoque un « 84 % de diplôme avec mention ». La moyenne totale de nos élèves de troisième s'établit à 12,1 en français et à 14,6 en maths ».

### Pratique

Porte ouverte samedi de 9 h 30 à 13 h.